

PELAKSANAAN PRAKTIK KERJA LAPANGAN DALAM MEMPERSIAPKAN PERPUSTAKAAN PHINISI POLITEKNIK ILMU PELAYARAN MAKASSAR UNTUK MENCAPAI AKREDITASI UNGGUL

IMPLEMENTATION OF FIELD WORK PRACTICES IN PREPARATION OF PHINISI LIBRARY OF MAKASSAR POLYTECHNIC OF SHIPPING SCIENCE TO ACHIEVE EXCELLENT ACCREDITATION

Dwi Arsita Mursalim^{1*}, Riska Amalia², Nur Inayah³, Ikbah⁴, Hildawati Almah⁵, Touku Umar⁶, Saenal Abidin⁷

^{1,2,3,4,5,6,7} Universitas Islam Negeri Alauddin Makassar, Makassar, Indonesia

^{1*}dwiarsitamursalim@gmail.com, ²riskaamalia060602@gmail.com, ³Nurinayahinaaa@gmail.com,

⁴ikbalmuh912@gmail.com, ⁵hildawati.almah@uin-alauddin.ac.id, ⁶oemartouk11@gmail.com,

⁷saenal.abidin@uin-alauddin.ac.id

Abstrak: Praktik Kerja Lapangan (PKL) di Perpustakaan Phinisi Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar bertujuan untuk meningkatkan keterampilan mahasiswa dalam bidang Perpustakaan, seperti pengelolaan koleksi, layanan informasi, dan pengelolaan sumber daya digital serta dalam mempersiapkan Perpustakaan Phinisi Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar agar dapat mencapai akreditasi unggul. Kegiatan ini dilakukan dengan metode Prakti Kerja Lapangan (PKL) yang dilakukan secara tatap muka. Hasil kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) mahasiswa telah melakukan berbagai kegiatan Perpustakaan. Beberapa kegiatan di Perpustakaan Phinisi Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar tersebut mengunduh e-book, menginput buku ke Inlislite, klasifikasi, membuat katalog online, menyusun koleksi buku berdasarkan nomor kelas, melakukan layanan sirkulasi serta mempersiapkan komponen-komponen untuk mencapai akreditasi unggul.

Kata Kunci: Praktik Kerja Lapangan(PKL), Perpustakaan, Akreditasi Unggul

Abstract: *Field Work Practice (PKL) at the Phinisi Library of Makassar Maritime Polytechnic aims to improve students' skills in the field of Library, such as collection management, information services, and digital resource management as well as in preparing the Phinisi Library of Makassar Maritime Polytechnic to achieve superior accreditation. This activity is carried out using the Field Work Practice (PKL) method which is carried out offline. The results of the Field Work Practice (PKL) activities of students have carried out various Library activities. Some of the activities at the Phinisi Library of Makassar Maritime Polytechnic are downloading e-books, inputting books into Inlislite, classification, creating online catalogs, arranging book collections based on class numbers, providing circulation services and preparing components to achieve superior accreditation.*

Keywords: *Field Work Practices, Library, Superior accreditation*

Article History:

Received	Revised	Published
28 Desember 2024	10 Januari 2025	15 Januari 2025

Pendahuluan

Perpustakaan memainkan peran krusial dalam mendukung proses pembelajaran di sebuah institusi pendidikan tinggi. Sebagai sumber informasi yang esensial, Perpustakaan diharapkan dapat memberikan layanan yang optimal bagi pengguna, termasuk mahasiswa, dosen, dan staf akademik. Salah satu tujuan utama pengelolaan Perpustakaan adalah untuk mencapai akreditasi yang sesuai dengan standar yang telah ditetapkan oleh badan akreditasi, seperti akreditasi unggul yang menjadi target bagi Perpustakaan Perguruan Tinggi. Dalam hal

ini, salah satu pendekatan yang dapat digunakan adalah melalui pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan (PKL) oleh mahasiswa, yang bertujuan untuk memberikan kontribusi dalam meningkatkan layanan Perpustakaan (Badan Akreditasi Nasional Perguruan Tinggi, 2020).

Praktik Kerja Lapangan (PKL) merupakan komponen penting dalam kurikulum pendidikan yang memungkinkan mahasiswa berinteraksi langsung dengan dunia profesional. Melalui Praktik Kerja Lapangan, mereka dapat menerapkan pengetahuan yang diperoleh dibangku kuliah serta memberikan kontribusi signifikan terhadap kemajuan institusi. Praktik kerja lapangan menjadi strategi kunci dalam mempersiapkan Perpustakaan Phinisi Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar untuk meraih akreditasi unggul. Hal ini dilakukan dengan berbagai aspek pengelolaan Perpustakaan termasuk koleksi, sistem informasi, layanan dan infrastruktur (Syaifuddin, 2014).

Praktik Kerja Lapangan (PKL) merupakan sarana yang memfasilitasi mahasiswa dalam memahami dan mengidentifikasi masalah yang dihadapi oleh institusi, serta Praktik Kerja Lapangan (PKL) memberikan solusi yang aplikatif sesuai dengan kebutuhan dan standar yang berlaku. Hal ini menjadi sangat relevansi dalam konteks persiapan untuk akreditasi unggul, di mana Praktik Kerja Lapangan dapat menjadi langkah awal dalam mengidentifikasi kekuatan dan kelemahan pengelolaan Perpustakaan (Wahyuni, 2020).

Selain itu, Pencapaian akreditasi Perpustakaan yang unggul tidak semata – mata bergantung pada sarana dan prasarana yang memadai, tetapi juga memerlukan manajemen yang efisien dan efektif dalam penyusunan serta melaksanakan kebijakan pengelolaan Perpustakaan. Oleh karena itu, Pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan memberikan kesempatan kepada mahasiswa untuk terlibat langsung dalam pengembangan kebijakan dan pengelolaan Perpustakaan yang mendukung tujuan tersebut. Melalui Praktik Kerja Lapangan (PKL) yang berfokus pada pelaksanaan dan pengelolaan Perpustakaan, mahasiswa dapat membantu memperbaiki kualitas dan efektivitas sistem yang ada, sehingga mempersiapkan Perpustakaan untuk mencapai akreditasi unggul yang diharapkan. Dalam proses ini, peran mahasiswa bukan hanya sekedar sebagai peserta, tetapi juga sebagai pengusul perubahan dan perbaikan yang diharapkan dapat meningkatkan standar layanan Perpustakaan secara keseluruhan (Kurniawan, 2018).

Metode

Kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) yang merupakan bentuk pengabdian masyarakat melibatkan empat mahasiswa beserta satu dosen pembimbing dari jurusan Ilmu Perpustakaan UIN Alauddin Makassar. Kegiatan ini dilaksanakan di dua lokasi secara bergantian yang bertempat di Perpustakaan Phinisi Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar, kampus utama Jl. Tentara Pelajar No. 173 Makassar dan kampus untia Jl. Solodong, Untia, Biringkanaya Makassar. Jadwal pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan (PKL) dilakukan selama 1 bulan, terhitung dari tanggal 05 Agustus hingga 05 September.

Kegiatan ini dilakukan melalui metode Praktik Kerja Lapangan (PKL) yang dilakukan secara tatap muka. Praktik Kerja Lapangan merupakan salah satu bentuk pendidikan dan pelatihan kejuruan yang memungkinkan peserta untuk terlibat langsung di lingkungan dunia usaha atau dunia industri. Kegiatan ini dirancang secara sistematis dan terarah dengan supervisi yang kompeten pada bidang tertentu agar dapat memperoleh pengalaman dibawah pengawasan yang ketat, agar peserta dapat menguasai keterampilan di bidang tertentu dan mencapai tingkat profesionalisme yang memadai (Riadi, 2021).

Praktik Kerja Lapangan ini memiliki tujuan utama untuk mempersiapkan dan membina tenaga kerja, baik dalam peran struktural maupun fungsional. Kegiatan ini dirancang untuk melatih individu agar dapat memiliki kemampuan dalam menunjukkan loyalitas, dedikasi, serta disiplin kerja yang tinggi. Salah satu tujuan pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan adalah mempersiapkan lulusan mahasiswa yang unggul dan berkualitas sehingga mampu menghadapi tantangan di era global (Badriatin, 2020).

Hasil dan Pembahasan

1. Kegiatan Pembekalan PKL

Kegiatan pembekalan Praktek Kerja Lapangan (PKL) dilaksanakan pada tanggal 30 Juli 2024, tepatnya pada hari Selasa. Kegiatan ini diikuti oleh Ketua Jurusan Ilmu Perpustakaan yakni Bapak Touku Umar, S.IP., M.IP., Sekretaris Jurusan Ilmu Perpustakaan yakni Bapak Sainal Abidin S.I.P., M.Hum. serta dosen pengampu mata kuliah klasifikas yakni Ibu Siti Husaebah Pattah, S.Ag., S.S., M.Hum dan dosen pengampu mata kuliah katalogisasi yakni ibu Dr. Himayah, S. Ag., S. S., MIMS. serta seluruh Mahasiswa Jurusan Ilmu Perpustakaan angkatan 2024.

Kegiatan ini dilaksanakan di LT. Fakultas Adab dan Humaniora pada pukul 07.30 Wita. Pembekalan ini bertujuan memberikan bekal pengetahuan serta arahan kepada mahasiswa tentang hal-hal yang dilaksanakan di lapangan, atau dengan kata lain mahasiswa diberikan pengalaman dalam mengajar agar setiap mahasiswa mempunyai kesiapan mental dan pengetahuan yang maksimal.

Adapun tujuan lain diadakannya kegiatan pembekalan Praktek Kerja Lapangan yakni untuk memberikan pengetahuan dan penjelasan terhadap mahasiswa mengenai penyusunan laporan sebagai bukti bahwa mahasiswa yang bersangkutan telah menyelesaikan kegiatan Praktek Kerja Lapangan.

2. Aktivitas Harian Mahasiswa PKL

* Hari Senin, 05 Agustus 2024

Pada hari ini, dilaksanakan kegiatan penerimaan Mahasiswa PKL Jurusan Ilmu Perpustakaan Fakultas Adab dan Humaniora UIN Alauddin Makassar. Kegiatan ini dihadiri oleh pembimbing mahasiswa PKL, Pengelola Perpustakaan atau penanggungjawab Perpustakaan/pustakawan Politeknik Ilmu Pelayaran serta teman-teman Mahasiswa PKL.

Setelah kegiatan penerimaan mahasiswa PKL, kami langsung melakukan klasifikasi buku dan pengimputan buku pada aplikasi Inlislite di kampus 1 Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar.

Berdasarkan hasil observasi kami, Perpustakaan kampus 1 PIP buku sudah tersusun rapi menurut nomor kelasnya serta kampus 1 juga telah menggunakan aplikasi Inlislite sebagai temu kembali informasi yang dapat memudahkan pustakawan dan pemustaka.

* Hari Selasa, 06 Agustus 2024

Pada hari ini kami melakukan Praktek Kerja Lapangan (PKL) dikampus 2 karena Perpustakaan di kampus 2 melakukan perpindahan gedung Perpustakaan sehingga kami lebih dibutuhkan di kampus 2 Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar.

Kami di sambut oleh kepala Perpustakaan kampus untia dan berdiskusi mengenai program kerja yang akan kami lakukan selama melaksana Praktek Kerja Lapangan di Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar.

Jadi hari ini kami berfokus pada e-book, kami mendownload atau mengunduh e-book sebanyak 60 koleksi e-book mengenai pelayaran serta melakukan pengimputan buku ke inlislite.



Gambar 1. Mencari Ebook

* Hari Rabu - Jumat, 07- 09 Agustus 2024

Pada hari ini, kami melanjutkan mendownload e-book tentang pelayaran, selama 3 hari dan kami berhasil mendownload koleksi digital sebanyak 261 koleksi. Lalu koleksi digital tersebut kami satukan dalam folder di bedakan berdasarkan jenis koleksinya, setelah itu kami berikan kepada kepala Perpustakaan kampus 2 politeknik ilmu pelayaran makassar.

* Hari Senin - Jumat, 12 - 16 Agustus 2024

Pada hari ini, kami melakukan observasi terhadap Perpustakaan baru kampus 2 yang akan menjadi program kerja kami, kami diarahkan untuk menyusun buku pada rak sesuai dengan nomor kelasnya.

Perpustakaan tersebut adalah Perpustakaan baru, jadi kami membantu pustakawan untuk menyusun semua buku yang ada di kardus untuk di susun pada rak Perpustakaan serta kami memisahkan buku-buku yang telah lama dan yang tidak layak untuk di pakai lagi.

Adapun kendala yang kami alami yaitu nomor klasifikasi pada punggung buku banyak yang tidak sesuai dengan nomor klasifikasi yang seharusnya. Contoh buku yang seharusnya ada di kelas 800 (sastra) tapi nomor punggung buku tersebut tertulis kelas 300 yaitu ilmu sosial, setelah kami memeriksa punggung buku yang nomor klasifikasinya tidak sesuai di situ kami bertugas untuk mengklasifikasi ulang buku tersebut dan mencantumkan nomor klasifikasi yang sesuai dengan pedoman klasifikasi.



Gambar 2. Proses Penyusunan Buku Sesuai Nomor Klasifikasi

* Hari Senin - Jumat, 19 - 23 Agustus 2024

Pada hari ini, Kami melanjutkan program kerja pada Perpustakaan kampus 2 Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar yaitu memisahkan skripsi lama dan baru untuk disusun dirak skripsi mulai tahun 2019 – 2024. Skripsi dibawah 2019 tidak di pajang di rak karna kepala Perpustakaan meminta skripsi yang di pajang hanya skripsi 2019 – 2024.

* Hari Senin - Jumat, 26 - 30 Agustus 2024

Pada hari ini kami berfokus melanjutkan penyusunan koleksi buku - buku untuk disusun ditandon Perpustakaan Politeknik Ilmu pelayaran Makassar sesuai nomor kelas buku tersebut, adapun kendala yang kami alami yaitu terlalu banyak koleksi lama yang tidak layak lagi dipajang. Jadi buku buku lama tersebut kami simpan dikardus.

* Hari Senin - Selasa, 02 - 03 September 2024

Pada hari ini, kami melanjutkan proses penyusunan jurnal dan modul di Perpustakaan kampus 2 Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar, Tetapi koleksi jurnal dan modul tersebut masih kurang.

* Hari Rabu, 04 September 2024

Hari ini kami membantu kepala Perpustakaan dan pustakawan untuk menyusun rangkaian komponen – komponen Perpustakaan yang akan di presentasikan pada tanggal 05 September 2024 yaitu besok untuk Akreditasi Perpustakaan Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar.



Gambar 3. Menyusun Komponen-Komponen Dokumen Akreditasi

* Hari Kamis, 05 September 2024

Pada hari ini kami harusnya melakukan penarikan mahasiswa praktek kerja lapangan (PKL) tetapi pembimbing kami berhalangan datang dan hari ini kami juga di arahkan untuk tetap berada di Perpustakaan karena pada hari ini Tim Akreditasi Perpustakaan.

3. Pelaksanaan PKL

Selama PKL, mahasiswa diharapkan terlibat dalam berbagai aspek operasional Perpustakaan, seperti:

- * Pengelolaan Sumber Daya: Mengatur koleksi buku, jurnal, dan sumber daya elektronik.
- * Layanan Pengguna: Memberikan pelatihan kepada pengguna mengenai cara mencari informasi secara efektif, baik menggunakan sistem katalog digital maupun manual.
- * Teknologi Informasi: Implementasi sistem manajemen Perpustakaan berbasis teknologi informasi untuk mempermudah akses koleksi dan meningkatkan layanan.
- * Komponen Akreditasi: Menyusun dan mempersiapkan komponen – komponen akreditasi Perpustakaan
- * Dokumentasi dan Evaluasi: Menyusun laporan evaluasi serta memastikan dokumentasi Perpustakaan sesuai dengan standar akreditasi yang ditetapkan oleh badan akreditasi nasional.

4. Tantangan dalam Pelaksanaan PKL

Beberapa tantangan yang mungkin dihadapi selama pelaksanaan PKL antara lain:

- * Keterbatasan Teknologi: Tidak semua Perpustakaan memiliki perangkat yang memadai untuk mengimplementasikan sistem manajemen berbasis teknologi.

- * Kurangnya Sumber Daya Manusia: Keterbatasan jumlah tenaga Perpustakaan yang memiliki keterampilan khusus di bidang teknologi informasi dan manajemen pustaka.
- * Kualitas Koleksi: Perpustakaan perlu memperbarui koleksi pustaka yang relevan dengan kebutuhan pendidikan serta perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi.

Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan yang telah penulis uraikan tentang melaksanakan Praktek Kerja Lapangan (PKL) di Perpustakaan Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar, maka dapat disimpulkan sebagai berikut;

1. Program kerja yaitu Pembenahan tata letak buku sesuai nomor kelasnya.
2. Saat ini telah menerapkan aplikasi Inlislite sebagai sistem otomasi Perpustakaan yang dapat memudahkan pustakawan dalam melakukan penelusuran informasi
3. Kendala yang dihadapi selama mengikuti Praktek Kerja Lapangan di Perpustakaan Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar, yaitu:
 - a.) Koleksi Perpustakaan kampus 2 Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar masih kurang banyak
 - b.) Banyaknya koleksi lama yang masih tersimpan
 - c.) Tidak adanya taruna/taruni yang meminjam buku atau mengembalikan buku karena pada saat melaksanakan Praktek Kerja Lapangan (PKL), Perpustakaan kampus 2 belum membuka layanan.

PKL di Perpustakaan Phinisi Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar sangat penting untuk mempersiapkan Perpustakaan mencapai akreditasi unggul. Dengan adanya kontribusi mahasiswa dalam pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan (PKL), diharapkan kualitas layanan dan pengelolaan Perpustakaan dapat meningkat. Penyusunan sistem yang lebih efisien, serta penguatan koleksi pustaka yang berbasis teknologi informasi, akan menjadi langkah penting dalam mempersiapkan Perpustakaan yang siap untuk mencapai akreditasi unggul.

Ucapan Terima Kasih

Dalam Artikel jurnal ini, penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada berbagai pihak yang telah memberikan dukungan, bimbingan, dan kesempatan selama pelaksanaan Praktik Kerja Lapangan (PKL) di Perpustakaan Phinisi Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar. Pengakuan ini diberikan kepada:

1. **Dosen Pembimbing** yang telah memberikan bimbingan dan arahan yang sangat berharga selama penulisan laporan, sehingga penulisan laporan lebih terstruktur.
2. **Kepala Perpustakaan Phinisi Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar**, yang telah memberikan izin serta kesempatan untuk melaksanakan PKL di Perpustakaan tersebut, serta memberikan dukungan penuh dalam proses pengumpulan data yang digunakan dalam laporan ini.
3. **Staf Perpustakaan Phinisi Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar**, yang telah membantu selama proses pelaksanaan PKL dengan memberikan informasi,

pengalaman, serta pengetahuan yang sangat berguna dalam mempersiapkan Perpustakaan untuk mencapai akreditasi unggul.

4. **Teman-teman sesama peserta PKL**, yang telah berbagi pengetahuan dan pengalaman dalam menjalani kegiatan ini bersama-sama, serta memberikan semangat dan motivasi dalam menyelesaikan setiap tugas yang diberikan.
5. **Pihak-pihak lain** yang turut memberikan kontribusi dalam proses pelaksanaan PKL ini, baik secara langsung maupun tidak langsung.

Dengan adanya dukungan dari semua pihak yang disebutkan, penulis dapat menyelesaikan kegiatan PKL dan menyusun laporan ini dengan baik. Semoga laporan ini dapat memberikan kontribusi positif dalam meningkatkan kualitas Perpustakaan serta mempersiapkan Perpustakaan Phinisi Politeknik Ilmu Pelayaran Makassar menuju akreditasi unggul.

Referensi

- Badan Akreditasi Nasional Perguruan Tinggi (BAN-PT). (2020). Pedoman Akreditasi Program Studi dan Perguruan Tinggi.
- Badriatin, T., Rinanduyana, L. R., & Sudiarti, S. "Pelatihan Investasi Sejak Dini Melalui Pasar Modal Pada Mahasiswa Baru Politeknik Triguna Tasikmalaya". JCES (Journal of Character Education Society), 8 – 16, Vol. 3 No. 1, 2020.
- Riadi, M. (2021). "Praktik Kerja Lapangan (Pengertian, Tujuan, Manfaat, Pelaksanaan dan penilaian)" 2021. <https://www.kajianpustaka.com/2021/03/praktik-kerja-lapangan.html>. (accessed 18 Jan 2025)
- Kurniawan, R. (2019). Manajemen Perpustakaan untuk Meningkatkan Kualitas Layanan Pendidikan Tinggi. Jurnal Ilmu Perpustakaan, 13(2), 85-96.
- Syaifuddin, A. (2014). Akreditasi Perguruan Tinggi dan Standar Kualitas Layanan Pendidikan. Yogyakarta: Andi Publisher.
- Wahyunl, Rina Tri, et al. (2020). Laporan Praktik Kerja Lapangan (PKL) di Kelurahan Ampel Kecamatan Semampir Kota Surabaya.